

## SAINT-IMIER La plate-forme prévention de l'Espace Jeunesse d'Erguël sort un badge pour l'Imériale «Fête gaffe!!»... aux graphes de Sèyo

YVES-ANDRÉ DONZÉ

Moment phare des activités de la plate-forme prévention de l'Espace Jeunesse d'Erguël, l'Imériale se déroulera cette année les 28 et 29 juin avec les badges illustrés par l'artiste de rue biennois Sèyo: 5000 boutons seront distribués durant ces deux jours de liesse populaire. Ceux qui le porteront feront leur le slogan figurant sur le médaillon «Fête gaffe!!». Référence évidente aux différentes addictions possibles durant la fête: alcool, drogue, incivilités, sexualité non maîtrisée, tout ce qui constitue une «prise de risque», thème générique de cette année.

Ce moment fort se veut aussi un arrêt sur image des activités de prévention dans lesquelles différents acteurs s'engagent tout au long de l'année, tels que Santé biennoise, les écoles secondaires de l'Erguël, le ceff, les autorités municipales, les paroisses, Espace noir et, bien entendu, l'Espace Jeunesse d'Erguël (EJE).

### Cinquante jeunes par semaine passe par l'EJE

Leurs représentants ont ainsi lancé hier l'opération «Fête gaffe!!». Etait là Cyril Miserez, animateur responsable de l'EJE. Sarah Vecchi, animatrice du centre et coordinatrice de la plate-forme prévention, Aline Ruchonnet, conseillère municipale (PS) de Saint-Imier, André Hügi, collaborateur de Santé biennoise, et enfin l'artiste Sèyo.

L'EJE s'adresse aux jeunes de 10 à 17 ans de Renan à Courtelary.

[www.journaldujura.ch](http://www.journaldujura.ch)

Découvrez dans nos archives web nos articles sur la prévention à Saint-Imier

«Il s'agit non seulement d'un lieu de rencontre et de socialisation pour les ados, mais aussi d'un lieu idéal pour s'interroger sur des problèmes contemporains, dont ceux de l'addiction. Les jeunes peuvent bénéficier d'une écoute individuelle suivant les besoins», explique le responsable de l'EJE. Qui enregistre le passage d'une cinquantaine de jeunes par semaine, pour moitié de filles et de garçons.

Pilotée par les animateurs de l'EJE, la plate-forme prévention a été créée en 2007 sous l'impulsion de la commune de Saint-Imier à l'époque où elle était confrontée à des actes d'incivilités. C'est devenu un réseau actif d'adultes ainsi qu'un lieu ouvert d'échanges et d'animations sur différents thèmes de la prévention. Tout cela, coordonné avec les écoles, les milieux culturels et Santé biennoise, a débouché sur un groupe de travail.

Actuellement, dans ce cadre, dix-sept mères planchent, dans un cours, sur la notion de prise de risque chez les jeunes. L'idée est dans l'air d'établir un mémorandum, d'organiser une conférence sur les milieux sportifs extrêmes ou encore de mettre sur pied, au ceff, un projet de travail de maturité sur le thème des limites.

Et la santé publique là-dedans? «C'est une histoire d'amour avec Saint-Imier. Nous y avons une antenne de consultation sur les drogues légales et les cyberaddictions. Nous faisons partie du Département de prévention de Santé biennoise, qui a un centre à Bienne, et subventionnons 80% des projets, le reste avec le franc par habitant du val de Saint-Imier. Notre histoire, c'est la prévention au quotidien avec une école, une cité, comme un puzzle vivant qui se construit», rappelle André Hügi.



Le dessin qu'a imaginé l'artiste biennois Sèyo pour le badge de prévention. YVES-ANDRÉ DONZÉ

Mais comment intégrer le message de la prise de risque chez l'adolescent? Par l'image. La plate-forme a eu recours à un acteur de la marge, un grapheur.

Le plus connu est Sèyo, la quarantaine éclatante, venu de Bienne. «J'avais 13 ans quand j'ai commencé à faire des graffitis du temps où c'était interdit. Je pense que ce qui intéresse dans l'art de la rue, c'est ce côté impulsif, presque de l'ordre de l'addiction. Et puis, les murs sont des espaces d'expression efficaces. Cela m'a permis d'entrer en contact avec les autorités. Ce que je dirais à un ado, c'est que le graffe m'a permis d'avoir confiance en moi. On peut exprimer ce que l'on a à l'intérieur de soi», s'enthousiasme l'artiste.

## Une manière de vivre

**EXPRESSION DE L'URGENCE** L'écriture picturale de Sèyo offre un expressionnisme de l'instantané. Il découle de la culture des arts de la rue, du hip-hop, de la breakdance. «J'ai, c'est la rapidité et la précision du geste qui comptent (ndlr: comme dans son métier de mécano de précision). Et la prise de risques se calcule aussi. Quand j'ai commencé, on pouvait avoir de sacrés ennuis», explique l'artiste. Il précise que le hip-hop n'est plus une expression de l'urgence: «Ceux qui le pratiquent aujourd'hui sont souvent des gangsters. Ils utilisent un langage de violence pour faire du gros fic. Ce sont des bouffons. Pour moi, l'histoire de détruire la ville, c'est du passé. La culture hip-hop s'amenuise. C'est de la récup totale.»

Alors pourquoi utiliser le paradoxe du frisson illégal pour faire passer l'idée de prévention? «Parce que l'image, ça parle. Le graffe que je pratique lui aussi est réintégré dans la légalité. Je ne l'ai pas appris. Mais je peux montrer des trucs, des combines de spray. Pour moi, c'est surtout une manière de vivre. Je reste dans une certaine marginalité. Et je peux vivre.» **YAD**

## CORTÉBERT Oui aux décomptes de crédits pour les Oeuchettes

Lundi soir, 21 ayants droit se sont réunis en assemblée municipale à Cortébert, pour la première fois en présence de la nouvelle secrétaire municipale, Carole Juillerat. Les débats ont été présidés par Michel Heinger.

Les six points de l'ordre du jour ont tous été approuvés, à commencer par les comptes de la communauté scolaire secondaire du Bas-Vallon, qui présentent une charge de 115 099 fr. (moins 15 046 fr. par rapport au budget). Les décomptes des crédits pour le plan de quartier des Oeuchettes et le réseau d'eau ont aussi passé la rampe. Le premier est situé 156 fr. au-dessous du crédit de 50 000 fr. voté en 2008 et le second est inférieur de 93 736 fr. au crédit de 2,11 millions voté en 2005. La charge nette pour la commune en ce qui concerne le réseau d'eau est de 989 819 fr. compte tenu des subventions. Une modification du règlement du syndicat de l'école des Prés-de-Cortébert a aussi été approuvée, de même que les comptes municipaux. Ceux-ci présentent un excédent de revenus de 91 077 fr., soit une amélioration de plus de 190 000 fr. par rapport au budget. L'assemblée s'est terminée par des informations sur le quartier des Oeuchettes, pour lequel une opposition est en traitement à la Préfecture, et sur le projet de rapprochement des communes du val de Saint-Imier. **MBU**

## CORMORET Gros bénéficiaire

Présidée par Gérard Py, l'assemblée municipale de Cormoret a réuni lundi 19 personnes, soit 5% du corps électoral. Tous les points de l'ordre du jour ont été acceptés à l'unanimité. Au chapitre des comptes, l'exercice 2012 a enregistré un excédent de revenus de 168 029 fr., soit une amélioration de 232 379 fr. par rapport au budget approuvé, cela avec des charges globales de 2 239 734 fr. Deux arrêtés de compte ont été portés à la connaissance de l'assemblée, l'un concernant l'achat et des travaux essentiels d'entretien pour l'immeuble route Principale 16 et l'autre concernant l'extension d'un appartement dans le bâtiment route Principale 14.

Sur la totalité des crédits libérés de 335 000 fr., les décomptes clôturent favorablement avec un total de 323 765 fr. pour ces investissements à caractère de placement. Les modifications de trois articles du règlement du Syndicat de l'école des Prés-de-Cortébert ont aussi été acceptées, les nouvelles dispositions visant principalement à séparer les charges liées aux traitements des enseignants des autres frais, cela dans le but d'assurer plus d'équité entre les communes. L'assemblée a ensuite été informée sur l'avancement d'études concernant la révision de l'aménagement local, le réaménagement de la place du Village avec le projet d'installation d'un chauffage à distance au bois, le nouvel emplacement de la déchetterie communale (Ecopoint) et les études concernant un rapprochement entre les communes de Cortébert à La Ferrière et du vote consultatif prévu en 2014. **C-MPR**

## ORVIN Grand oui en petit comité

Les 27 ayants droit sur 850 présents lundi soir à l'assemblée communale d'Orvin ont dit oui à tous les points qui leur étaient soumis.

Il a bien entendu été question des comptes 2012 qui bouclent sur un excédent de revenus de 61 891 fr. auquel il convient d'ajouter 392 000 fr. mis en provision pour des dépréciations complémentaires.

## LA FERRIÈRE Les comptes sont sains

Ils n'étaient que 20 citoyens sur 390 à avoir participé hier soir à l'assemblée municipale. La faute au beau temps mais sans doute aussi un peu à l'absence de gros enjeux. Les comptes de la commune ont bouclé avec 35 688 fr. de bonus sur 2 641 280 de revenus et 2 605 592 fr. de charges.

En outre, les citoyens présents ont accepté un crédit additionnel de 352 157 fr. à fin de dépréciation du patrimoine adminis-

tratif. Ils ont aussi accepté de constituer une provision de 39 200 fr. pour prévenir des excédents de charges sociales selon l'APEA.

Enfin, l'assemblée a accepté un crédit d'investissement de 63 000 fr. pour la création d'une zone à bâtir pour douze villas individuelles derrière l'église. Le Conseil municipal sera compétent pour vendre le terrain à un prix plancher de 95 fr. le mètre carré. **BD**

## CORGÉMONT Tournoi intercantonal du FC La Suze 07 Plus de 400 petits footeux réunis

Trente équipes composées de plus de 400 juniors et accompagnants ont participé à la 38<sup>e</sup> édition du tournoi intercantonal du FC La Suze 07. Merci à la météo d'avoir permis à ces juniors C, D, E et F de vivre un merveilleux week-end. Visages parfois rougis par les efforts répétés et le soleil, les footeux en herbe étaient heureux de s'adonner à leur sport favori. Dans l'ensemble, tout s'est magnifiquement bien déroulé. Il est clair qu'avec un total de 106 rencontres disputées, personne n'est à l'abri d'un accident de jeu avec des blessures plus ou moins conséquentes. Le responsable de l'organisation, Daniel Vögli, et tout son staff souhaitent à tous un bon rétablissement.

### Joueurs venus de partout

La compétition a débuté samedi après-midi sur le terrain principal de la Courtine et le «fameux» terrain d'entraînement situé plus à l'ouest. Elle s'est ensuite poursuivie tout au long de la journée du dimanche. Pour cette édition 2013, le FC La Suze 07 a accueilli des équipes provenant des cantons du Tessin, Jura, Vaud, Valais,



L'équipe A de la Suze 07 a gagné la coupe chez les F, alors que l'équipe B a été récompensée par une photo d'équipe. ALAIN PIERRE-MERCIER

Fribourg et bien entendu Berne. Au niveau régional et outre les équipes du FC La Suze 07, des joueurs issus du FC Tavannes/Tramelan, Bévillard-Malleray et Courtelary étaient de la partie. Le responsable des juniors, Daniel Vögli, tient à remercier les fidèles bénévoles qui, année après année, travaillent d'arrache-pied pour que ce tournoi soit une réussite.

En catégorie F, La Suze 07 A a remporté le titre devant Bévillard-Malleray et Courfaivre A. Le FC

Cugy a gagné chez les E, alors que Steg et Bioggio ont terminé respectivement 2<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup>. L'équipe de Courtelary a obtenu un beau 4<sup>e</sup> rang. Chez les D, Raggiamento goal s'est imposé devant le FC Tavannes-Tramelan et Concordia Lausanne. Finalement, c'est Concordia Lausanne A qui est déclaré vainqueur chez les C. Le FC Erde a terminé 2<sup>e</sup> et le Raggiamento Bellinzona Sud 3<sup>e</sup>. Un nouveau rendez-vous est d'ores et déjà donné à tous pour la 39<sup>e</sup> édition. **APM**